



CRÉBUS, MIDAS ET LE PACTOLE

Crésus, roi de Phrygie en Lydie (actuelle Turquie) au VI^{ème} siècle avant JC, est connu pour sa légendaire richesse qu'il tenait de l'or que charriait le fleuve Pactole. Crésus créa le premier système monétaire occidental : grâce aux pépites d'or du fleuve Pactole, naquit une monnaie, la Créséide.

Roi à la fortune colossale, cité par Hérodote ou Plutarque, la légende de sa grande richesse se construisit grâce aux nombreuses offrandes qu'il effectua aux temples grecs, notamment en reconstruisant le temple d'Artémis à Éphèse, l'une des sept merveilles du monde antique.

La mythologie explique pourquoi le fleuve Pactole, qui permit la richesse de Crésus, est devenu aurifère.

Le roi légendaire de Phrygie, Midas, donna un soir l'hospitalité au satyre Silène qui s'était égaré après une nuit d'ivresse.

Le dieu Dionysos, qui était parti à sa recherche, voulut remercier Midas pour l'accueil qu'il avait fait à son ami.

Il lui accorda le vœu de son choix. Celui-ci demanda le pouvoir de transformer en or tout ce qu'il toucherait.

Dionysos le lui accorda tout-en sachant pertinemment que ce don se retournerait contre son solliciteur.

Au début ravi, Dionysos finit par ne plus pouvoir manger ou boire, chaque aliment et chaque amphore se transformant en or

au contact de sa main ou de sa bouche. Midas toucha également par mégarde sa propre fille qui se transforma instantanément en statue d'or massif. Désespéré, il supplia

Dionysos de lui retirer ce don qu'il avait pourtant

si ardemment désiré. Dionysos lui conseilla de se baigner (ou se laver les mains) dans les eaux du fleuve Pactole pour se libérer du pouvoir de tout transformer en or. Petit à petit,

sous forme de paillettes et de pépites, l'or se libéra des corps et se propagea dans le fleuve Pactole qui se mit alors à charrier des pépites d'or.